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Santos recebe edição histórica 
da Mostra Japão no Valongo

Ministro 
Juscelino Filho 
é denunciado 
pela PGR
O ministro das Comunicações do 
governo Lula, Juscelino Filho, foi 
denunciado ao STF (Supremo Tri-
bunal Federal) pela PGR (Procu-
radoria-Geral da República) no 
inquérito em que foi indiciado 
pela Polícia Federal sob suspeita 
de corrupção passiva e de outros 
crimes relacionados ao desvio de 
emendas no período em que era 
deputado.  BRASIL/A7

Guarujá cria 
comissão para túnel 
submerso  CIDADES/A3

Instagram proíbe live 
de adolescentes sem 
autorização   BRASIL/A7

Contas públicas 
têm défi cit de R$ 19 
bilhões  SEU DINHEIRO/A5

Intitulada Edição Kasato Maru, a mostra acontece a partir do dia 18        CIDADES/A4

DIVULGAÇÃO

Mongaguá: 
eleições serão 
em 8 de junho
Oito de junho. Essa é a data defi -
nida pelo Tribunal Regional Elei-
toral de São Paulo (TRE-SP) para 
que ocorram as novas eleições em 
Mongaguá que escolherão quem 
ocupará a cadeira de prefeito (a) 
e vice-prefeito (a) da cidade. Vale 
lembrar que Paulo Wiazowski Fi-
lho, o Paulinho (PP), não pode 
concorrer e deve lançar sua espo-
sa, Cristina Wiazowski, conforme 
já havia adiantado ao Diário. Em 
pesquisa realizada este ano, Cris-
tina lidera com 36,8%. A pesquisa 
detectou ainda que 38,3% dos elei-
tores votariam com certeza em 
alguém indicado pelo marido. Na 
segunda posição aparece Rodrigo 
Casabranca, com 21,1% das inten-
ções de votos.  CIDADES/A3
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Cubatão, 76 anos
A cidade de Cubatão, a conhecida “Rainha das Serras”, comemora 
hoje seu 76º aniversário de emancipação político-administrativa. 

Para celebrar a data, a Prefeitura preparou uma série  de eventos 
gratuitos que se estendem até o fi nal do mês, abrangendo 

atividades culturais, esportivas,  cívicas e sociais.   CADERNO ESPECIAL
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CHARGE

David sensibilizou po-
líticos japoneses que 
bancaram compra de 
equipamentos.

Rogério Mac, sobre Santos 
ainda deve reconhecimen-
to ao ex-prefeito David 
Capistrano. 

E quando deixou de 
ser prefeito voltou a 
trabalhar na área da 
saúde. 

Paulo Carvalho, sobre San-
tos ainda deve reconheci-
mento ao ex-prefeito David 
Capistrano. 

Mais uma promessa 
vazia, igual ao proje-
to Andaraguá. 

Josue Lopes, sobre Mourão 
e Pomini se acertam por 
navios de cruzeiro. 

POST
IMPRESSO
Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.

 D A lendária trajetória do ‘Canhão da Vila Belmiro’ ganha destaque no Museu Pelé. Com abertura ao público marcada para o sábado 
(12), às 10h, a exposição ‘Pepe - Futebol, Vida e Glória’ celebra os 90 anos de José Macia, conhecido mundialmente como Pepe, o maior 
vencedor dos Campeonatos Paulista e Brasileiro pelo Santos Futebol Clube.

DIVULGAÇÃO/PMS

Museu Pelé abre exposição em 
homenagem aos 90 anos de Pepe

IMAGEM DA SEMANA

N
este mês em que Cubatão completa 76 anos 
de emancipação político-administrativa, é 
tempo de refletir sobre o passado, valori-
zar o presente e planejar o futuro. Como ex-
-prefeito, carrego com orgulho o legado de 

uma gestão que enfrentou desafios históricos e promo-
veu avanços concretos em áreas estruturais da cidade.

Nossa administração se destacou por atuar com 
firmeza na urbanização e na regularização fundiária, 
temas essenciais para combater desigualdades históri-
cas. Pela primeira vez em décadas, comunidades inteiras 
começaram a conquistar títulos de propriedade e a viver 
com dignidade. Planejamento, responsabilidade fiscal e 
visão de longo prazo nortearam esse processo.

Um símbolo dessa transformação foi o bairro do 
Jardim Casqueiro, que viveu uma notável evolução nos 
últimos anos. O crescimento da infraestrutura, a chega-
da de novos comércios e serviços, e o aumento da valori-
zação imobiliária refletiram no retorno gradual da classe 
média à cidade. Isso não apenas fortalece a economia 
local, como também sinaliza um novo ciclo de desenvol-
vimento urbano.

Valorizamos também o Centro da cidade, com obras 
e iniciativas que buscaram revitalizar sua importância 
histórica e econômica. Mas sabemos que esse desafio 
ainda persiste. O grande compromisso para os próximos 
anos deve ser a recuperação definitiva do Centro, trans-
formando-o novamente em um polo comercial, cultural 
e de convivência.

Cubatão é uma cidade de gente trabalhadora, resi-
liente e cheia de potencial. Ainda temos muito a avançar, 
sobretudo em áreas como saúde, mobilidade e geração 
de empregos. Mas é com orgulho que olho para os 
passos que demos rumo a uma cidade mais moderna, 
humana e com oportunidades para todos.

Parabéns, Cubatão, pelos seus 76 anos. Que o futuro 
seja tão grandioso quanto a coragem do seu povo.

* Ademário Oliveira, ex-prefeito de Cubatão

Cubatão, 76 anos: 
cidade que cresce
e se transforma
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 A A Prefeitura de Guarujá 
instituiu, por meio do decre-
to nº 16.745, uma Comissão 
para acompanhar o desenvol-
vimento e a construção do tú-
nel imerso Guarujá-Santos, a 
fim de minimizar impactos da 
obra para população e discutir 
soluções para a mobilidade ur-
bana. A minuta foi publicada 
na edição do DOU do último 
sábado (5).

O Grupo é formado por re-
presentantes das secretarias 
municipais de Desenvolvi-
mento Econômico e Portuário; 
Coordenação Governamental 
e Assuntos Estratégicos; Pla-
nejamento Estratégico; Meio 
Ambiente e Segurança Climá-
tica; Mobilidade Urbana; In-
fraestrutura e Obras e Advoca-
cia Geral do Município.

A Comissão terá que pro-
mover estudos e elaborar pro-
postas sobre a implementação 
do equipamento viário no Mu-
nicípio. As reuniões serão reali-
zadas mensalmente e também 

Guarujá cria comissão para acompanhar projeto 

Objetivo é acompanhar o desdobramento do projeto até sua 
efetivação, visando minimizar impactos e discutir soluções 

DIVULGAÇÃO/GOVERNO DE SP 

poderão contar representan-
tes da sociedade civil organi-
zada. Se necessário, a Comis-
são convocará a participação 
popular por meio de audiên-
cia pública.

Os membros ganham au-
toridade para participar de re-
uniões sobre o túnel junto à 
Autoridade Portuária de San-
tos, Governo Estadual e Fede-
ral. Desta forma, a Comissão le-
vantará demandas para serem 
discutidas em âmbito muni-
cipal, buscando garantir que 
a população não seja preju-
dicada.

A iniciativa deverá perma-
necer ativa até o término das 
obras, sempre com a finalida-
de de acompanhar cada eta-
pa do processo até sua efeti-
vação.

O empreendimento, que 
integra as obras do Novo Pro-
grama de Aceleração do Cresci-
mento (PAC), será erguido por 
meio de uma parceria públi-
co-privada (PPP), com inves-

timento estimado em R$ 6 
bilhões. O leilão está previsto 
para acontecer em 1º de agos-
to, na B3, bolsa de valores de 
São Paulo.

O projeto é considerado 
o primeiro submerso do Bra-
sil e o maior da América La-
tina. Com 1,5 km de extensão 
– sendo 870 metros imersos 
–, a obra contará com três fai-
xas de rolamento por sentido, 
incluindo uma exclusiva para 
o Veículo Leve sobre Trilhos 
(VLT), além de acessos dedica-
dos para pedestres e ciclistas.

Diariamente, 78 mil pes-
soas passam pela ligação en-
tre Santos e Guarujá e cerca 
de 2 milhões de pessoas pelas 
nove cidades da Baixada San-
tista — considerando a traves-
sia pela balsa e a ligação rodo-
viária. A espera nas filas para 
cruzar o canal vai de 20 minu-
tos a duas horas e, com o túnel, 
a expectativa é que as traves-
sias demorem menos de dois 
minutos. (DL)

Procon 
Móvel estará 
no Gonzaga

 A Santos receberá mais uma 
edição do Procon Móvel em 
parceria com a Fundação Pro-
con-SP. Desta vez, a van fará 
uma parada no estacionamen-
to da Droga Raia, localizado 
na Praça da Independência 
(Gonzaga), nesta sexta-feira 
(11), das 10h às 16h, para aten-
der e orientar o público sobre 
direitos do consumidor. 

Essa iniciativa tem como 
objetivo facilitar o conta-
to direto da população com 
especialistas para responder 
questionamentos, registrar re-
clamações e buscar soluções 
sobre compras e golpes em 
transações on-line, dívidas e 
cobranças indevidas. Serão dis-
tribuídas cartilhas informati-
vas sobre finanças. 

O agendamento deve ser 
realizado no site poupatempo.
sp.gov.br ou na Rua Barão de 
Paranapiacaba, 28. (DL)

 A A greve dos professores e 
trabalhadores de São Vicente 
entra em sua segunda sema-
na, após aprovação do mo-
vimento em assembleia co-
mandada pelo Sindicato dos 
Trabalhadores no Magisté-
rio e na Educação Municipal 
de São Vicente (Sintramem). 
Ontem, foram realizados dois 
atos – um em frente à Prefei-
tura e outro em frente à Câ-
mara de Vereadores. 

Hoje estão previstas duas 
carreatas pelas ruas da cidade 
e, amanhã (quinta-feira), mais 

SV: greve dos 
professores entra 
na 2ª semana

Categoria reivindica correção inflacionária de 4,82% e plano de recuperação salarial de 13,07% 

DIVULGAÇÃO

dois atos. No final da tarde, 
às 17 horas, uma nova assem-
bleia deverá definir os próxi-
mos passos do movimento. 

“A decisão soberana da as-
sembleia decidiu manter o 
movimento grevista e nós do 
SINTRAMEM apoiamos e con-
tinuaremos permanentes na 
luta por valorização”, afirma 
o presidente Roberto Cicca-
relli Filho.      

A categoria reivindica cor-
reção inflacionária de 4,82%, 
plano de recuperação salarial 
de 13,07% referente aos anos 

Hoje estão previstas duas carreatas pelas 
ruas da cidade e, amanhã, dois atos 

2021-2023, aumento na cesta 
básica de R$ 400,00 para R$ 
805,84 e auxílio educação de 
R$ 250,00 para R$ 700,00. 

A Prefeitura chegou a mo-
ver uma ação para garantir a 
manutenção dos serviços da 
educação, considerados es-
senciais. O reajuste proposto 
pela Administração para 2025 
foi de 3,5% no salário base 
dos profissionais da Educa-
ção, além de acréscimo de R$ 
100,00 mensais no Auxílio 
Educação. Tal compromisso, 
segundo a Administração, é 
da ordem de mais R$ 10 mi-
lhões do orçamento muni-
cipal.

A Prefeitura afirma que a 
Educação no País é financia-
da com recursos do Fundo 
de Manutenção e Desenvol-
vimento da Educação Básica 
(FUNDEB), repassado pelo go-
verno federal em conta espe-
cífica, da qual se deve gastar, 
no mínimo, 70% com salá-
rios de profissionais da edu-
cação e, o restante, com in-

vestimentos. 
Atualmente, segundo a 

Prefeitura, 86% do FUNDEB 
municipal é utilizado para pa-
gamento de salário de profes-

sores, restando apenas 14% 
para investimentos. A Admi-
nistração ressalta ainda que, 
apesar da estimativa do go-
verno federal de redução de 

-6% do FUNDEB, São Vicente 
oferece aos profissionais um 
percentual de aumento acima 
dos valores que receberá do 
Fundo.  (Carlos Ratton) 

 A Oito de junho. Essa é a 
data definida pelo Tribunal 
Regional Eleitoral de São 
Paulo (TRE-SP) para que 
ocorram as novas eleições 
em Mongaguá que escolhe-
rão quem ocupará a cadeira 
de prefeito (a) e vice-prefei-
to (a) da cidade. Vale lem-
brar que Paulo Wiazows-
ki Filho, o Paulinho (PP), 
não pode concorrer e deve 
lançar sua esposa, Cristina 
Wiazowski, conforme já ha-
via adiantado ao Diário. 

Em pesquisa realiza-
da este ano, Cristina lide-
ra com 36,8%. A pesquisa 
detectou ainda que 38,3% 
dos eleitores votariam com 
certeza em alguém indica-
do pelo marido. Na segun-
da posição aparece Rodrigo 
Casabranca, com 21,1% das 

Eleições em 
Mongaguá serão 
em 8 de junho

PAULINHO. Vale lembrar que Paulo Wiazowski Filho, o Paulinho (PP), 
não pode concorrer e deve lançar sua esposa, Cristina Wiazowski 

Cristina lidera com 36,8% e 38,3% dos eleitores votariam com certeza em alguém indicado por Paulinho

DIVULGAÇÃO/PMM

intenções de votos. 
Rafael Redó aparece com 

16,5%. Na quarta posição 
Tubarão, vereador, presi-
dente da Câmara e prefeito 
interino, com 5,3%. Na se-
quência Júlio da Imobiliá-

ria, com 4% das intenções, 
seguido pelo ex-vereador 
Baianinho, com 3,3%. Paulo 
Roberto, secretário da ges-
tão interina da Prefeitura, 
tem 0,8%.

Nas últimas eleições, os 
candidatos Rodrigo Casa 
Branca (União) obteve 
28,94% dos válidos e Rafael 
Redó (Republicanos) obte-
ve 28,59%. 

Paulinho obteve 42,47% 
dos votos válidos mas, este 
ano, por quatro votos a três, 
o TSE, em Brasília (DF), ne-
gou recurso e decidiu, em 
sessão plenária, pelo inde-
ferimento de sua candida-
tura, mantendo sua inelegi-
bilidade e inapto a assumir 
a Prefeitura de Mongaguá, 
mesmo tendo vencido as 
últimas eleições. 

Com a decisão, Monga-
guá permanece nas mãos 
do Tubarão, apelido de Luiz 
Berbiz de Oliveira (União), 
eleito vereador e presiden-
te da Câmara de Vereadores, 
que assumiu interinamente 

o Executivo, até uma nova 
eleição, que ocorre em ju-
nho próximo.  

Paulinho disputou a 
eleição, em 6 de outubro 
de 2024, com a candidatu-
ra na situação “indeferida 

com recurso” - sub judice - 
após ser considerado inele-
gível por conta da desapro-
vação de suas contas pela 
Câmara Municipal em 2012, 
quando ele era prefeito. (Car-

los Ratton)

Nas últimas 
eleições, os 
candidatos 
Rodrigo Casa 
Branca (União) 
obteve 28,94% 
dos válidos e 
Rafael Redó 
(Republicanos) 
obteve 28,59% 

Cidades
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 A A cidade que marcou o iní-
cio da imigração japonesa no 
Brasil se prepara para receber a 
31ª edição da Mostra Japão, um 
dos mais tradicionais eventos 
de cultura oriental do país. In-
titulada Edição Kasato Maru, 
a mostra acontece nos dias 18, 
19 e 20 de abril, no Parque Va-
longo, em Santos, e promete 

Santos recebe 
edição histórica 
da Mostra Japão 
Mostra Japão se consagra como vitrine da cultura japonesa no 
Brasil, reunindo gastronomia, oficinas e apresentações

Entre os momentos mais aguardados, está a cerimônia tradicional da quebra do barril de saquê 

DIVULGAÇÃO 

uma imersão inesquecível no 
universo nipônico.

Ingressos custam R$20,00 
(Inteira) ou  R$10,00 (Meia) 
com 1kg de alimento não pe-
recível. Não Pagam Ingressos: 
Professor; Cosplay Caracteri-
zado e Criancas ate 7 anos. 
Compra pelo sympla. 

Com mais de 1 milhão de 

visitantes acumulados nas edi-
ções anteriores e impacto de 
marca que ultrapassa 25 mi-
lhões de pessoas, a Mostra Ja-
pão se consagra como vitrine 
da cultura japonesa no Brasil, 
reunindo gastronomia típica, 
oficinas culturais, apresenta-
ções artísticas, produtos orien-
tais e mais de 40 expositores.

A edição especial de Santos 
celebra a chegada dos primei-
ros imigrantes japoneses ao 
Brasil a bordo do navio Kasato 
Maru, que aportou na cidade 
em 1908. “Santos é solo sagra-
do para a história da imigração 
japonesa, e realizar esta edição 
aqui é mais que simbólico: é 
um tributo às raízes e à cone-

xão entre os dois países”, afir-
ma Roseli Kanshiro, responsá-
vel pela Mostra Japão.

A Mostra apresenta um car-
dápio diversificado da gastro-
nomia japonesa, combinando 
receitas tradicionais com relei-
turas que valorizam o paladar 
brasileiro. A programação in-
clui ainda oficinas de origami 

e pedrarias, atrações culturais 
e estandes com produtos típi-
cos do Japão.

Entre os momentos mais 
aguardados, está a cerimônia 
de abertura, marcada pela tra-
dicional quebra do barril de sa-
quê (Kagami Biraki), conduzi-
da por Tadayoshi Hanada. (DL)

 A A Guarda Civil Municipal 
de Guarujá (GCM) participou 
do 2º Curso de Patrulhamento 
Tático de São Vicente, minis-
trando aulas e instruções de 
Mentalidade Tática, Doutrina 
de Ronda Ostensiva Municipal 
(Romu) e Agressor Ativo a 30 
guardas da GCM de Santos, São 
Vicente e Cubatão. O prepara-
tório começou na última quin-
ta-feira (3) e segue até a próxi-
ma sexta-feira (11), na Base da 
Guarda Civil de São Vicente.

A abordagem de Agressor 
Ativo contou com estratégias e 
protocolos de resposta a amea-
ças em ambientes escolares. Já 
a Mentalidade Tática e Doutri-
na de Romu reforçaram aspec-
tos comportamentais, psico-
lógicos e técnicos da atuação 
tática em patrulhamentos es-
pecializados.

A GCM de Guarujá apoiou, 
ainda, nas disciplinas de Aten-

GCM aplica treinamento 
contra ataques em escolas 

GCM de Guarujá ministrou aulas no 2º Curso de Patrulhamento 
ofertado a 30 guardas de Santos, São Vicente e Cubatão

DIVULGAÇÃO/PMG

em capacitações da Guarda Ci-
vil Municipal de outras cida-
des da Baixada Santista e re-
giões metropolitanas. A GCM 
de Guarujá preparou a primei-
ra turma de agentes de San-
tos para uso de armas de fogo, 
em 2021.

Já no ano seguinte, formou 
a primeira turma de guardas 
civis municipais de Cubatão, 
por meio de convênio firma-
do entre as duas cidades. Ou-
tro município a receber trei-
namentos foi Mairiporã, que 
fica na Região Metropolitana 
de São Paulo.

O secretário adjunto de De-
fesa e Convivência Social, Sér-
gio Zagarino, analisou que a 
segurança pública é um com-
promisso coletivo, que se for-
talece quando os municípios 
compartilham conhecimento, 
experiência e boas práticas. “A 
atuação da Guarda Civil Muni-
cipal de Guarujá como referên-
cia regional em treinamentos 
táticos demonstra a seriedade 
com que tratamos a formação 
do nosso efetivo e o respei-
to que conquistamos junto a 
outras cidades”, destacou. (DL)

dimento Pré-Hospitalar (APH) 
Tático, com técnicas de socor-
ro emergenciais em situações 
de combate, já aplicadas na úl-
tima sexta-feira (4). Além des-
sas atividades, o curso abran-

geu disciplinas como Combate 
em Ambiente Confinado, Con-
trole de Distúrbios Civis, Dire-
ção Policial, Técnicas Policiais 
e Conduta de Patrulha.

O Município é referência 

 A Locais muitas vezes mar-
cados por dor e sofrimento, 
os cemitérios também po-
dem contar ricas histórias. 
Neste sábado (12), das 17h às 
20h, Santos realizará o pas-
seio ‘Luz e Sombra: Um Tour 
pelo Cemitério do Paquetá’, 
evento gratuito que contará a 
história de uma das mais im-
portantes necrópoles da Bai-
xada Santista. O Cemitério do 
Paquetá abriga inúmeros tú-
mulos perpétuos e de conces-
sões temporárias, além de 26 
campas tombadas e dez ir-
mandades católicas. Os par-
ticipantes terão a oportuni-
dade de conhecer os diversos 
túmulos que abrigam perso-
nalidades, políticos e figuras 
para o Brasil. Além disso, co-
nhecerão histórias fascinan-
tes sobre esses indivíduos.

Organizado pela Coorde-
nadoria de Cemitérios (Co-
cem), da Secretaria das Pre-

Cemitério do Paquetá 
terá passeio noturno

feituras Regionais (Sepref), o 
passeio será guiado por uma 
equipe especializada, com-
posta pela coordenadora Elen 
Miranda, Carlos Eduardo da 
Cruz (chefe de área da necró-
pole), e o escritor Thiago de 
Souza, responsável pelo canal 
no YouTube O que te assom-
bra e membro da Associação 
Brasileira de Estudos de Cemi-
térios. A atração também con-
tará com apoio dos membros 
do Conselho de Defesa do Pa-
trimônio Cultural de Santos.

O tour visa mostrar que 
os cemitérios são locais de 
grande importância cultural 
e arquitetônica. As inscrições 
serão encerradas na quinta 
ou até o preenchimento das 
150 vagas disponíveis. Para 
participar, o interessado deve 
enviar o nome completo e o 
número do RG para o e-mail 
tourcemiterio@gmail.com. 
(DL)

 A Com recorde de público 
e representantes de institui-
ções nacionais e internacio-
nais, Santos será a capital da 
saúde pública do Estado de São 
Paulo nesta semana. Milhares 
de profissionais participam 
do 38º Congresso de Secretá-
rios Municipais de Saúde do 
Estado de São Paulo, de hoje 
a sexta-feira (9 a 11), no Santos 
Convention Center. O evento 
é organizado pelo Cosems/SP 
- Conselho de Secretários Mu-
nicipais de Saúde do Estado de 
São Paulo.

A abertura do evento, a par-
tir das 18h, terá a presença do 
diretor da Organização Pan 
Americana de Saúde (OPAS), 
Jarbas Barbosa; do presidente 
do Conselho Nacional de Se-
cretários Municipais de Saú-
de (Conasens), Hisham Moha-
mad Hamida; do secretário 
estadual de Saúde, Eleuses Pai-
va. Representantes do Minis-
tério da Saúde e do Cosems/
SP também estão confirmados

Os secretários municipais 
de saúde dos municípios pau-
listas estão mais engajados: 
240 chefes da pasta estão ins-
critos, aumento de 60% em 
relação ao congresso do ano 
passado, que também foi rea-

Evento é organizado pelo Conselho de Secretários Municipais de Saúde do Estado de São Paulo

ARQUIVO/PMS

Especialistas em saúde se reúnem 
EM SANTOS. Cidade será a capital da saúde pública do Estado de São Paulo e sediará 38º Congresso de Secretários Municipais 

lizado em Santos.
O tema do congresso neste 

ano é “A Nova Gestão Munici-
pal na Era Digital”, por meio do 
qual serão abordados a moder-
nização da gestão em saúde, a 
digitalização dos serviços e a 
eficiência do Sistema Único de 
Saúde (SUS) no atendimento à 
população.

A Secretaria Municipal de 
Saúde terá um estande para 
exibir as iniciativas pioneiras 
e de sucesso do Município no 
cuidado às pessoas. 

O evento reunirá 2,6 mil 
congressistas, além dos repre-
sentantes de empresas que 
atuarão no pavilhão de expo-
sições e toda a equipe de or-
ganização. 

“No ano passado, o evento 
foi um sucesso também pelas 
condições que Santos oferece 
ao turismo de negócios: uma 
variada rede hoteleira, trans-
porte de qualidade com des-
locamento rápido, atrações 
turísticas e de lazer, comér-
cio pujante e opções gastro-
nômicas para todos os gostos. 
Temos ainda grandes expec-
tativas em torno da troca de 
conhecimento e experiências 
na saúde pública com os de-
mais municípios e institui-

menos seis meses. Outras 20 
iniciativas, oriundas de ins-
tituições, de universidades e 
do governo estadual também 
participam. 

Os trabalhos são divididos 
em eixos temáticos, que refle-
tem a diversidade e a comple-
xidade dos desafios enfrenta-
dos na gestão municipal do 
SUS. A Mostra reconhece e in-
centiva as experiências trans-
formadoras desenvolvidas pe-
las secretarias municipais de 
saúde, proporcionando um 
ambiente de compartilha-
mento de boas práticas e so-
luções eficientes para a me-
lhoria da atenção à saúde da 
população.

Os melhores trabalhos se-
rão reconhecidos no 14º Prê-
mio David Capistrano, que se-
leciona o melhor em cada um 
dos eixos temáticos, além de 
oferecer menções honrosas. 
Santos concorre com 71 traba-
lhos, 66% a mais que no ano 
passado, quando submeteu 47 
iniciativas.

Em 2024, o trabalho santis-
ta “Integração dos Serviços de 
Linha de Cuidado da Gestante 
e Bebê para a Redução da Mor-
talidade Infantil” foi um dos 
agraciados pelo Prêmio. (DL)

ções”, destaca o secretário de 
Saúde de Santos, Fábio Lopez.

PREMIAÇÃO.

A programação do Congresso 
contempla a realização da 21ª 
Mostra de Experiências Exito-
sas, por meio da qual 148 mu-

nicípios paulistas apresenta-
rão, por meio de painéis em 
LED, 2.121 trabalhos realizados 
em sua rede de saúde há pelo 



A5diariodolitoral.com.br

QUARTA-FEIRA, 9 DE ABRIL DE 2025 

 A Sete dos 15 locais pesqui-
sados pelo Instituto Brasilei-
ro de Geografia e Estatística 
(IBGE) apresentaram recuo na 
produção industrial na passa-
gem de janeiro para fevereiro, 
conforme aponta a Pesqui-
sa Industrial Mensal Regio-
nal, divulgada na última ter-
ça-feira (8).

O IBGE já havia divulga-
do na quarta-feira da sema-
na passada que a produção da 
indústria brasileira como um 
todo caiu 0,1% de janeiro para 
fevereiro. A divulgação desta 
terça-feira detalha um a um 
o comportamento dos locais 
pesquisados.

De acordo com Bernardo 
Almeida, analista da pesqui-
sa, há uma perda de intensi-
dade na produção industrial, 
influenciada pela política mo-

netária contracionista (au-
mento dos juros), com o ob-
jetivo de combater a inflação.

“Isso acaba estreitando 
mais as linhas de crédito, re-
duzindo os investimentos e 
fazendo com que as tomadas 
de decisão na produção se-
jam mais cautelosas”, afirma 
Almeida, acrescentando que 
esse cenário também impac-
ta de forma negativa o consu-
mo das famílias.

Apesar de não ser a maior 
queda nominal, o resultado 
de São Paulo (-0,8%) foi o que 
exerceu maior influência no 
total da indústria brasileira, 
pois o estado representa qua-
se um terço (32,9%) do par-
que industrial brasileiro. O se-
gundo desempenho negativo 
mais influente no mês foi o 
da Bahia (-2,6%). (AB)

IBGE: indústria recua 
em sete de 15 locais 

 A Para o segundo trimestre 
de 2025, 48% das empresas 
brasileiras pretendem elevar 
sua força de trabalho, o que sig-
nifica aumento de quatro pon-
tos percentuais em compara-
ção com o trimestre anterior.

É o que aponta a Pesqui-
sa de Expectativa de Emprego, 
desenvolvida trimestralmente 
pelo ManpowerGroup, empre-
sa de soluções de força de tra-
balho. No Brasil, foram entre-
vistados 1.050 empregadores.

Atualmente, o Brasil ocu-
pa o 12º lugar do ranking Ex-
pectativa Líquida de Emprego 
- calculada subtraindo-se em-
pregadores que planejam fazer 
reduções na equipe daqueles 
que pretendem contratar.

Para o período de abril a ju-
nho, essa taxa média é de 26% 
no país, apontando redução 
de 1% em relação ao trimestre 
passado.

Entre os segmentos com 

expectativas mais altas, o de 
Tecnologia da Informação (TI) 
lidera com 39%. Em seguida, 
vem o setor de Serviços de Co-
municação (38%). Antes, a se-
gunda posição era ocupada 
pelo setor de Energia&Servi-
ços de Utilidade Pública.

Mesmo que o setor de TI 
esteja otimista com contrata-
ções, outra pesquisa de 2025 
do ManpowerGroup sobre es-
cassez de talentos indica que 
84% dos empregadores de TI 
sinalizam ter dificuldade em 
encontrar talentos para as va-
gas.

SP E RIO DEVEM CONTRA-

TAR MAIS.

Segundo o levantamento, as 
habilidades mais difíceis de 
se encontrar estão em TI&Da-
dos (39%). A expectativa de 
contratação é alta, mas a de-
manda por profissionais tam-
bém. (AB)

Empresas pretendem 
contratar no 2º tri

NOTAS

 A Os trabalhadores devem 
mobilizar-se pela aprovação da 
reforma do Imposto de Renda, 
pressionando os parlamenta-
res no Congresso, disse nes-
ta segunda-feira (7) o ministro 
da Fazenda, Fernando Haddad. 
Em evento de anúncio de in-
vestimentos em logística em 
Cajamar (SP), o ministro decla-
rou que a proposta, caso apro-
vada como o governo enviou, 
permitirá que as faixas mais 
baixas de renda tenham um 
décimo quarto salário.

“No Brasil, todo mundo 
que ganha mais de dois salá-
rios mínimos paga Imposto 
de Renda, que é retido na fon-

te. Nós mandamos um proje-
to para o Congresso para que 
quem ganha até R$ 5 mil dei-
xe de pagar Imposto de Ren-
da. Quem ganha de R$ 5 mil 
a R$ 7 mil vai pagar menos. 
É importante falar com o de-
putado e o senador que você 
elegeu para que o projeto seja 
aprovado”, disse.

Haddad reiterou que a re-
forma do IR terá impacto zero 
para os cofres públicos se o 
Congresso aprovar a proposta 
original do governo, que pre-
vê a cobrança de uma alíquota 
gradual de Imposto para quem 
recebe a partir de R$ 600 mil 
por ano. (AB)

Haddad pede 
mobilização por IR

 D Os trabalhadores devem pressionar os parlamentares no 
Congresso, disse o ministro da Fazenda, Fernando Haddad

PAULO PINTO/AGENCIA BRASIL 

 D O ministro das Cidades, 
Jader Filho, disse que a 

meta do governo federal é 
alcançar 3 milhões de novas 

unidades habitacionais 
contratadas até 2026 na 

nova linha do programa 
Minha Casa, Minha Vida 

para quem ganha entre R$ 
8 mil e R$ 12 mil

FABIO POZZEBOM/AGENCIA BRASIL 

 A O ministro das Cidades, Jader Filho, disse que a 
meta do governo federal é alcançar 3 milhões de 
novas unidades habitacionais contratadas até 2026 
na nova linha do programa Minha Casa, Minha Vida 
para quem ganha entre R$ 8 mil e R$ 12 mil.

A ampliação do programa para atender a famí-
lias da classe média prevê a possibilidade de finan-
ciamento de imóveis novos ou usados de até R$ 
500 mil, em até 420 parcelas, com taxa de juros de 
10,5 % ao ano.

Jader Filho explicou que, normalmente, quem 
financiava os imóveis para essa faixa de rendimen-
to, era a poupança, mas esse tipo de investimento 
perdeu espaço para outras aplicações, o que levou 

o governo a usar recursos do Fundo Social para 
estimular os novos financia-
mentos pelo Minha Casa, Mi-
nha Vida.

“A gente tem visto mui-
to dinheiro sair da poupança 
para outros tipos de aplicação. 
Com isso, está faltando dinhei-

ro para financiar a habitação no Brasil por parte da 
poupança. Então, o governo federal colocou esse re-
curso que vem do Fundo Social, que vem lá do pré-
-sal, com uma parte também da poupança, mais da 
LCI [Letra do Crédito Imobiliário], e estamos conse-
guindo R$ 30 bilhões para financiar as famílias de 
R$ 8 mil até R$ 12 mil. Então, acreditamos que, neste 
ano, vamos financiar 120 mil famílias para realizar 
o sonho da casa própria.”

Em entrevista do programa Voz do Brasil, Jader 
Filho ressaltou que a maioria dos financiamentos 
do Minha Casa, Minha Vida tem atendido as famí-
lias de rendas mais baixas, ou seja, aquelas que an-
tes não conseguiam acesso ao financiamento imo-
biliário.

“Hoje, a maioria dos financiamentos que temos 
feito do Minha Casa, Minha Vida tem sido para a 
Faixa 1, até R$ 2,8 mil. Com isso, o que está se alcan-
çando com todas essas alterações? Aumentamos o 
subsídio, que passou para R$ 55 mil. Reduzimos a 
taxa de juros, é a menor da história de todos os pro-
gramas habitacionais do Brasil. (AB)

Governo quer contratar 
3 milhões de unidades 
habitacionais até 2026

Ampliação 
do programa 
para atender a 
famílias da classe 
média prevê a 
possibilidade de 
financiamento de 
imóveis novos ou 
usados de até R$ 
500 mil

Fique 
ligado  

 D A redução se deve, basicamente, pelo aumento das 
receitas e queda das despesas

MARCELO CASAL/AGENCIA BRASIL 

Contas 
públicas 
têm déficit 
de R$ 19 bi
FEVEREIRO. Entretanto, valor é menor 
que os R$ 48,692 bilhões registrados 
no mesmo mês de 2024

A
s contas públicas fecha-
ram o mês de feverei-
ro com saldo negativo, 
resultado do déficit do 
Governo Central. O setor 

público consolidado – formado por 
União, estados, municípios e empre-
sas estatais – registrou déficit primá-
rio de R$ 18,973 bilhões no segundo 
mês de 2025.

O valor, entretanto, é menor que 
o resultado negativo de R$ 48,692 bi-
lhões registrado no mesmo mês de 
2024. Na comparação interanual, hou-
ve melhora nas contas públicas tam-
bém em razão da melhora nas contas 
do Governo Central, que inclui Previ-
dência, Banco Central e Tesouro Na-
cional, ainda que continue com défi-
cit. A redução se deve, basicamente, 
pelo aumento das receitas e queda 
das despesas.

As Estatísticas Fiscais foram divul-
gadas nesta terça-feira (8) pelo Banco 
Central (BC). O déficit primário repre-
senta o resultado negativo das contas 
do setor público (despesas menos re-
ceitas), desconsiderando o pagamento 
dos juros da dívida pública.

No acumulado do ano, o setor pú-
blico consolidado registra superávit 
primário de R$ 85,122 bilhões. Em 12 
meses - encerrados em fevereiro - as 
contas acumulam o resultado nega-
tivo de R$ 15,885 bilhões, o que cor-
responde a 0,13% do Produto Interno 
Bruto (PIB, a soma de todos os bens e 
serviços produzidos no país).

Em 2024, as contas públicas fecha-
ram o ano com déficit primário de R$ 
47,553 bilhões, 0,4% do PIB.

ESFERAS.

Em fevereiro último, a conta do Go-
verno Central teve déficit primário 
de R$ 28,517 bilhões ante resultado 
negativo de R$ 57,821 bilhões em fe-
vereiro de 2024. O montante do défi-
cit difere do resultado divulgado no 
último dia 27 de março pelo Tesouro 
Nacional, de déficit de R$ 31,7 bilhões, 
porque o BC usa uma metodologia 
diferente, que leva em conta a varia-
ção da dívida dos entes públicos.

Os governos estaduais registraram 
superávit no mês de fevereiro de R$ 
6,633 bilhões, ante superávit de R$ 
7,486 bilhões em fevereiro do ano pas-

sado. Já os governos municipais ti-
veram resultado positivo de R$ 2,611 
bilhões em fevereiro deste ano. No 
mesmo mês de 2024, houve superá-
vit de R$ 1,160 bilhão para esses entes.

Com isso, no total, os governos re-
gionais - estaduais e municipais - tive-
ram superávit de R$ 9,244 bilhões em 
fevereiro passado contra resultado ne-
gativo de R$ 8,646 bilhões no mesmo 
mês de 2024.

Da mesma forma, as empresas es-
tatais federais, estaduais e municipais 
- excluídas dos grupos Petrobras e Ele-
trobras – contribuíram para redução 
do déficit das contas públicas, com o 
resultado positivo de R$ 299 milhões 
em fevereiro de 2024. No mesmo mês 
do ano passado, o déficit foi de R$ 483 
milhões.

DESPESAS. 

Os gastos com juros ficaram em R$ 
78,253 bilhões em fevereiro deste 
ano, um aumento em relação aos R$ 
65,166 bilhões registrados em feve-
reiro de 2024. De janeiro para feverei-
ro, também houve uma alta signifi-
cativa. (AB)
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 A A estação do Metrô em 
Taboão da Serra, na Grande 
São Paulo, promete revolu-
cionar a mobilidade urbana 
e otimizar o tempo de per-
curso até a região central da 
capital paulista. 

O  governador de São 
Paulo, Tarcísio de Freitas 
(Republicanos), visitou o 
município na manhã des-
ta segunda-feira (7/4), e por 
volta das 13h, deu largada às 
obras de extensão da Linha 
4-Amarela do Metrô. A esta-
ção será a primeira do Metrô 
fora da cidade de São Paulo. 

A extensão  foi anuncia-
da em 2000 e está prestes a 
se tornar um marco para o 
transporte metropolitano. A 
previsão inicial é de que as 
obras custem R$ 3,4 bilhões. 
Atualmente, a Linha 4-Ama-
rela possui 12,8 km de ex-
tensão com 11 estações, co- Governador de São Paulo, Tarcísio de Freitas, ao lado de autoridades estaduais e federais

THIAGO NEME/GAZETA DE S.PAULO

Taboão da Serra terá Metrô direto ao 
centro de SP em menos de 30 minutos

MOBILIDADE. Estimativa do governo estadual é de que a nova estação seja a principal via de mobilidade para mais de 1,1 mi de moradores da região

nectando a região da Luz, 
no centro de São Paulo, ao 
bairro de Vila Sônia, na zona 
oeste.

“É um dia de muita fe-
licidade. É o dia em que o 
sonho se torna realidade. O 
passageiro vai sair de Taboão 
e chegar ao centro de São 
Paulo em pouco mais de 20 
minutos. Isso faz a diferen-
ça na vida das pessoas. O pai 
de família ficará mais tempo 
em casa, descansará mais e 
aumentará sua produtivida-
de. Além da quantidade de 
empregos que essa obra vai 
gerar”, disse  o governador 
Tarcísio de Freitas, em seu 
discurso.

A expectativa é de que os 
trabalhos sejam concluídos 
até 2028. O contrato de ex-
tensão foi assinado em ju-
nho de 2024.

Estimativa do governo es-

tadual é de que a nova esta-
ção seja a principal  via de 
mobilidade para mais de 1,1 
milhão de moradores da re-
gião. 

O ramal será ampliado 
em 3,3 km com duas novas 
estações: Chácara do Jockey, 
na zona oeste da Capital, e 
Taboão da Serra. Aproxima-
damente três mil empregos, 
diretos e indiretos, serão ge-
rados durante as obras. 

As novas estações serão 
totalmente acessíveis, com 
elevadores, escadas rolan-
tes, banheiros adaptados e 
rota tátil.

O trajeto entre a Estação 
da Luz e Taboão da Serra pas-
sará a ser feito em aproxi-
madamente 26 minutos. A 
expectativa é de que 110 mil 
passageiros sejam atendidos 
diariamente. (Matheus Herbert)

Publicidade Legal

AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 

60/2024

Acha-se aberto na Prefeitura 
Municipal da Estância 
Balneária de Itanhaém o 
Pregão Eletrônico nº 60/2024
Processo nº 8632/2024
Interessado: Secretaria de 
Saúde.
Tipo de Licitação: Menor 
preço 
Objeto: Contratação de 
Empresa Especializada 
em Serviços de Nutrição e 
Alimentação, com
o p e r a c i o n a l i z a ç ã o , 
produção e transporte 
nas dependências e 
responsabilidade da 
CONTRATADA, e
distribuídas nas 
dependências de Pronto 
Atendimento Infantil (UPA), 
Pronto Atendimento Adulto 
(UPA),
Centro de infectologia de 
Itanhaém (CINI), Centro de 
Atenção Psicossocial (II, 
infantil, AD).
Recebimento das propostas: 
Início - 09/04/2025 e Final - 
25/04/2025
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 25/04/2025.
Todas as fases referentes a 
este procedimento licitatório 
serão realizadas pela Internet 
no endereço eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no email pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 08 de abril de 2025

Fabio Crivellari Miranda- 
Secretário Municipal 

da Saúde.
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Senhores associados, ALEXANDRE TOME DA SILVA, ANDRE 
MORENO DA SILVA, CAIO RODRIGO DE CARVALHO, CARLOS 
EDUARDO SANTOS SILVA, CELSO DE LIMA FREITAS JUNIOR,  
CLEANE MENDONCA DA SILVA ALVES, DANIEL DONIZETTI 
GARCIA, ESTER NUNES GALVAO, EVERTON DOS SANTOS, 
FABIO ARAUJO DOS SANTOS, FELIPE MOREIRA DOS 
SANTOS, GABRIEL SIQUEIRA DE BRITO, JOSE CARLOS DE 
SOUZA, JULIO CESAR SOARES BATISTA LUCAS EDUARDO 
OLIVEIRA PRIETO,LUCIANA MARIA SILVA E SOUZA, MATHEUS 
PEREIRA HONORATO, RENATO CAVALCANTE DE ASSIS 
SANTOS, TOBIAS DE OLIVEIRA PIMENTEL, a  Associação 
Classista Desportiva com CNPJ 06.035.329/0001-74 solicita que 
entrem em contato no e-mail grp-adc@ldcom365.onmicrosoft.
com ou telefone (13) 99725-3548, para tratar de assunto de seu 
interesse, até 30/06/2025

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1002683-
95.2025.8.26.0590 O MM. Juiz de Direito da 2ª Vara Cível, do Foro de São 
Vicente, Estado de São Paulo, Dr. Mário Roberto Negreiros Velloso, na 
forma da Lei, etc. FAZ SABER a LEILA MARIA LOPES CARRIÇO, 
Brasileira, CPF 30515643890, que lhe foi proposta uma ação de 
Procedimento Comum Cível que Fortef Assessoria e Treinamento 
Educacional Ltda Epp ajuizou Ação de Procedimento Comum para 
cobrança de R$8.303,84 (mar/25) decorrente das mensalidades 
acadêmicas de julho a setembro/16. Estando o réu em lugar ignorado, 
expede-se o edital, para que em 15 dias, a fluir após os 20 supra, conteste o 
feito, sob pena de confissão e revelia, caso em que será nomeado curador 
especial. Será o edital publicado na forma da Lei. NADA MAIS. Dado e 
passado nesta cidade de São Vicente, aos 02 de abril de 2025. K-09e10/04

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 30 DIAS. PROCESSO Nº 1011408-
10.2024.8.26.0590 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 5ª Vara Cível, do Foro de 
São Vicente, Estado de São Paulo, Dr(a). Otávio Augusto Teixeira Santos, 
na forma da Lei, etc. FAZ SABER aos eventuais interessados, ausentes, 
incertos e desconhecidos, e ainda, aos RÉUS em lugar incerto, se houver, 
virem ou dele tiverem conhecimento ou a quem interessar possa, que 
MARISA FATIMA OLIVEIRA, ajuizou uma ação de USUCAPIÃO, em face 
de Mario Luiz Da Silva D'addio, Vera Lucia D'addio Chamas, Paulo Sergio 
Da Silva D'addio, casado com Viviane Helena Martins D'addio, Mariangela 
D'addio Gramani, casado com Almir Thales Gramani, Angelo D'addio Junior 
e Paulo Cesar D'addio, objetivando usucapir apartamento nº 24, localizado 
no 2º andar ou 3º pavimento do EDIFÍCIO VILA FRANÇA, sito à Avenida 
Presidente Wilson nºs 51/55, no perímetro urbano do Município e Comarca 
de São Vicente, com as seguintes características e confrontações: 
composto de vestíbulo, dormitório, banheiro com box e área de serviço com 
tanque; confrontando pelo lado direito com o apartamento 23; lado 
,esquerdo com a passagem lateral do Edifício, na frente com o hall de 
circulação e nos fundos com a fachada posterior do Edifício, com área útil de 
32,820m², área comum de 6,172m², área total construída de 38,992 m², e 
fração ideal no terreno correspondente de 1,6173% do todo, registrado no 
Cartório de Registro de Imóveis de São Vicente, Matrícula 64.737, 
cadastrado na Prefei tura Municipal  de São Vicente sob nº 
16.00092.0102.00051-016, alegando posse mansa e pacífica no prazo 
legal. Estando em termos, expede-se o presente para citação dos 
supramencionados para que, no prazo de 15 (quinze) dias, a fluir após o 
prazo do edital, contestem o feito. Será o presente edital afixado e publicado 
na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de São Vicente, 
aos 28 de março de 2025. K-09e10/04

EDITAL DE CITAÇÃO PRAZO DE 20 DIAS, expedido nos autos da Ação de Usucapião, PROCESSO Nº 1000145-
58.2022.8.26.0587 O MM. Juiz de Direito da 1ª Vara Cível, do Foro de São Sebastião, Estado de São Paulo, Dr. Vitor Hugo 
Aquino de Oliveira, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a Donald Joseph Archer de Camargo e Thereza Ramos Archer de 
Camargo, aos réus em lugar incerto e eventuais interessados, que Otacilio Ribeiro, Katia Ribeiro, Laura Maria Ribeiro e Andrea 
Ribeiro ajuizaram ação de usucapião, objetivando o Lote 12, sito na Av. AdelinoTavares, em frente ao nº 577, Bairro Sahy, São 
Sebastião/SP, com área total de 1.154,76m². Alegam os autores estarem na posse do imóvel de forma mansa e pacífica, no 
prazo legal, expedindo-se edital de citação dos supramencionados, para que em 15 dias úteis, a fluir após o prazo supra, 
contestem o feito, sob pena de serem aceitos os fatos, nomeando-se curador especial em caso de revelia. Será o edital afixado 
e publicado na forma da Lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Sao Sebastiao, aos 26 de março de 2025. 

EDITAL DE CITAÇÃO. PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1018375-42.2023.8.26.0223. O(A) MM Juiz(a) de Direito da 2ª Vara 
Cível, do Foro de Guarujá, Estado de São Paulo, Dr(a). THOMAZ CORREA FARQUI, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) 
ESPÓLIO DE ELME PEREIRA DE AMORIM GARCIA, na pessoa de seu inventariante CHARLES LIMA DE AMORIM GARCIA, CPF 
378.534.448-18, que lhe foi ajuizada Ação de Execução de Título Extrajudicial por CONDOMÍNIO EDIFÍCIO BELA VISTA, para 
cobrança de R$ 46.600,66 (31/10/2024), referente aos condomínios em atraso do apartamento 35 sito no condomínio exequente. 
Encontrando-se o executado em lugar ignorado, foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para no prazo de 03 dias, contados 
após o decurso do prazo do presente edital, pagar o débito atualizado, sob pena de penhora e, em havendo pagamento em tal prazo, 
a verba honorária fixada em 10% será reduzida pela metade; e, querendo, no prazo de 15 (quinze) dias poderá oferecer Embargos 
(art. 915 CPC) ou Pedido de Parcelamento da Dívida (art. 916 e §§ CPC); sendo nomeado curador especial em caso de revelia. Será 
o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Guarujá, aos 31 de 
março de 2025. 

EDITAL DE INTIMAÇÃO. PRAZO: 20 DIAS. PROC. 1016108-84.2022.8.26.0562. O MM Juiz de Direito da 1ª Vara Cível, do Foro de Santos/SP, Dr. Raul Marcio 
Siqueira Júnior, na forma da Lei, FAZ SABER a HEITOR NICANOR PONTES CARDOSO DA SILVA, CPF 347.564.208-50, que lhe foi ajuizada Ação de 
Cumprimento de Sentença por Banco Bradesco S/A e, encontrando-se o executado em lugar ignorado, foi determinada a sua INTIMAÇÃO por EDITAL, para que no 
prazo de 15 dias, contados após o decurso de 20 dias supra, pague a quantia de R$ 46.903,29 (27/02/2025), atualizada e acrescida de custas, sob pena de multa 
de 10% e honorários de advogado de 10%, e expedição de mandado de penhora e avaliação, seguindo-se os atos de expropriação (art. 523 e §§ do CPC). 
Transcorrido o prazo previsto no art. 523 sem o pagamento voluntário, inicia-se o prazo de 15 dias para que o executado, independentemente de penhora ou nova 
intimação, apresente nos próprios autos a sua impugnação (art. 525 CPC). Será o presente publicado na forma da lei. NADA MAIS. 

Anuncie: 
(13) 99149-7354 
publ icidade@diariodolitoral.com.br

A leitura 
na medida 

certa.

Anuncie: 

(13) 99149-7354 
publicidade@diariodolitoral.com.br

Para melhor atendê-lo, nosso telefone mudou.

 13. 3307.2601
Tablóide  |  Germânico  |  Standard
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 A A superintendência-geral 
do Cade (Conselho Adminis-
trativo de Defesa Econômica) 
instaurou um inquérito para 
investigar um possível mono-
pólio da Apple no mercado de 
pagamento por aproximação 
para iPhones.

A empresa, sob alegações 
de reforço na segurança, res-
tringe a terceiros o acesso à 
tecnologia NFC (near-field 
communication), que permi-
te as transações sem a neces-
sidade de inserir um cartão.

O órgão fiscalizador abriu 
a investigação de ofício, com 
base na contribuição de enti-
dades do setor financeiro du-

Cade investiga suspeita  
de monopólio da Apple 

Sob alegações de segurança, empresa restringe acesso à 
tecnologia NFC, que permite transações sem cartão

REPRODUÇÃO/REDES SOCIAIS

rante audiência pública rea-
lizada em fevereiro, na qual 
houve reclamações de que a 
prática da Apple impede o ofe-
recimento do Pix por apro-
ximação nos aparelhos da 
gigante americana, além de 
encarecer o serviço.

Procurada, a Apple disse 
que não comentará.

Para o Cade, existem in-
dícios de que a big tech esta-
ria abusando de sua posição 
dominante e fazendo uso de 
seu absoluto controle sobre 
as regras aplicáveis ao sistema 
iOS [o sistema operacional do 
iPhone] para criar barreiras à 
entrada de rivais interessados 

Inquérito é sobre possível irregularidade no mercado  
de pagamento por aproximação para iPhones

em concorrer.
No último mês de agos-

to, a Apple afirmou que abri-
ria a tecnologia de pagamen-
tos por aproximação em seu 
iPhone para desenvolvedores 
de terceiros em vários países, 
incluindo o Brasil, após pres-
são regulatória de autorida-
des dos Estados Unidos e da 
União Europeia.

A Febraban (Federação 
Brasileira de Bancos) e a Zetta, 
que representa fintechs, en-
tretanto, afirmam que a big 
tech impôs requisitos que in-
viabilizam o acesso à ferra-
menta NFC. Hoje, ainda não 
há empresa habilitada a de-

 A A Meta anunciou a proi-
bição de lives no Instagram 
por adolescentes no Brasil 
sem a autorização dos pais. 
Essa é apenas uma das no-
vas restrições anunciadas 
pela plataforma, que tam-
bém vale para Facebook e 
Messenger. No início do ano, 
a Meta já havia anunciado al-
gumas medidas.

Adolescentes não pode-
rão fazer live ou desativar 
proteções contra imagens 
com suspeita de nudez no 
Instagram, a menos que te-
nham autorização dos res-
ponsáveis. Por adolescen-
tes, a rede entende pessoas 
com menos de 16 anos e que 
tenham ativado a conta de 
adolescente. Os recursos co-
meçam a ser liberados nes-
ta terça-feira (8) via atuali-
zação.

O recurso de desfoque 

Instagram proíbe adolescentes de 
fazerem live a não ser que pais autorizem

Adolescentes não 
poderão fazer 
live ou desativar 
proteções contra 
imagens com 
suspeita de nudez 
no Instagram, 
a menos 
que tenham 
autorização dos 
responsáveis

de imagem vai funcionar 
no envio de mensagens di-
retas no Instagram. Ao fo-
car automaticamente ima-
gens suspeitas, a rede quer 
coibir o compartilhamento 
de fotos sensíveis entre os 
adolescentes.

A Meta é alvo de escrutínio em várias partes do mundo pela 
influência que exerce sobre os jovens

ARQUIVO/AGENCIA BRASIL 

 A O ministro das Comunica-
ções do governo Lula, Jusce-
lino Filho, foi denunciado ao 
STF (Supremo Tribunal Fede-
ral) pela PGR (Procuradoria-
-Geral da República) no inqué-
rito em que foi indiciado pela 
Polícia Federal sob suspeita de 
corrupção passiva e de outros 
crimes relacionados ao desvio 
de emendas no período em 
que era deputado.

O processo está sob a rela-
toria do ministro Flávio Dino, 
e corre sob sigilo. Caberá ao 
Supremo decidir se ele irá ou 
não aceitar a denúncia e tor-
ná-lo réu.

Juscelino foi indiciado pela 
corporação em 12 de junho do 
ano passado sob suspeita de 
participar de organização cri-
minosa, lavagem de dinheiro, 
corrupção passiva, falsidade 
ideológica e fraude em licita-
ção.

Na época, Lula afirmou que 
ele seria afastado do cargo de 
ministro caso fosse denuncia-
do pela PGR.

Em nota, Juscelino diz que 
Processo está sob a relatoria do ministro Flávio Dino, sob sigilo; 
caberá ao Supremo decidir se ele irá ou não aceitar a denúncia 

ARQUIVO/AGENCIA BRASIL 

Ministro Juscelino Filho é 
denunciado pela PGR 

SUSPEITA. Ministro das Comunicações é investigado sobre desvio de emendas quando era deputado

é inocente e afirma que o ofe-
recimento da denúncia não 
implica em culpa e não “pode 
servir de instrumento para o 
MP pautar o país”.

A PF concluiu que Jusceli-
no integrou uma organização 
criminosa que desviou recur-
sos de obras de pavimentação 
custeadas com dinheiro públi-
co da estatal federal Codevasf.

As suspeitas envolvem ir-
regularidades em obras execu-
tadas em Vitorino Freire (MA), 
cidade que era governada por 
Luanna Rezende, irmã do mi-
nistro, e bancadas por emen-
das parlamentares indicadas 
pelo ministro de Lula no perío-
do em que ele exercia o man-
dato de deputado federal.

Um dos elementos utiliza-
dos pela PF é um relatório da 
CGU (Controladoria-Geral da 
União) sobre uma das obras 
ter beneficiado propriedades 
da família do ministro.

A investigação teve iní-
cio para as apurar suspeitas 
de desvios em obras da Code-
vasf, em especial as realizadas 

pela empresa Construservice, 
cujo sócio oculto, aponta a PF, 
é o empresário Eduardo José 
Barros Costa, conhecido como 
Eduardo DP.

Juscelino passou a ser in-
vestigado após a PF encontrar 
mensagens entre ele e Eduar-
do DP no celular do empresá-
rio apreendido em uma ope-
ração. Como revelou a Folha 
de S.Paulo, as mensagens mos-
tram diálogos do empresário e 
de Juscelino sobre a execução 
de obras e a destinação das 
emendas.

Segundo relatório da PF, as 
mensagens analisadas no in-
quérito reforçam a “atuação 
criminosa de Juscelino Filho” 
e demonstram que a “sua fun-
ção na Orcrim (organização 
criminosa) era conhecida por 
todos os membros” do supos-
to grupo chefiado por Eduar-
do DP.

“Resta cristalina a relação 
criminosa pactuada entre Jus-
celino Filho e Eduardo DP”, diz 
trecho de um relatório da PF. 
(FP)

Governo 
entrega 
PEC da 
Segurança 

 A A Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) da Seguran-
ça Pública - preparada pelo go-
verno federal – foi entregue 
ontem (8) pelo ministro da Jus-
tiça, Ricardo Lewandowski, e 
pela ministra-chefe da Secre-
taria de Relações Institucionais 
da Presidência da República, 
Gleisi Hoffmann, ao presiden-
te da Câmara dos Deputados, 
Hugo Motta. O texto foi atuali-
zado para a inclusão de suges-
tões dos governadores. 

Assim que recebeu o do-
cumento em sua residência 
oficial, Motta disse, via redes 
sociais, que dará prioridade à 
matéria na Câmara.

“Segurança pública é um 
tema que nos une. Há pouco, 
eu e os líderes da Câmara re-
cebemos a PEC da Segurança 
Pública pelas mãos do minis-
tro Ricardo Lewandowski e da 
ministra Gleisi Hoffmann. Da-
remos total prioridade para a 
discussão deste texto. Vamos 
analisar e propor as mudanças 
necessárias o quanto antes. O 
Brasil tem pressa para avan-
çar com esta pauta”, declarou 
o presidente da Câmara. (AB)

PARA CÂMARA

usuários de iOS por não con-
seguirem arcar com as taxas.

Ainda de acordo com as 
entidades, o consumidor da 
Apple já sofre pela falta de 
concorrência ao não ter aces-
so ao Pix por aproximação, 
cuja operação teve início em 
28 de fevereiro.

O BC determinou que, para 
oferecer a ferramenta, as car-
teiras digitais terão que fazer 
parte do ecossistema do Open 
Finance, o que requer o cadas-
tro junto ao órgão para “pre-
servar a segurança e o sigi-
lo do processo”. A Apple não 
é uma instituição cadastrada 
no BC e não faz parte do sis-
tema Pix.

Principal concorrente da 
Apple no mercado de softwa-
re para smartphones, o Goo-
gle, que desenvolve o sistema 
operacional Android, permite 
que os desenvolvedores dis-
ponibilizem a tecnologia NFC 
em aplicativos independen-
tes. Também faz parte do sis-
tema Pix. (FP)

senvolver recurso de paga-
mento por aproximação em 
iPhones, fora o Apple Pay.

Além disso, a gigante ame-
ricana cobra uma taxa que 
varia de 0,12% a 0,17% da 

transação. Segundo o setor 
financeiro, o custo da Apple 
fere o princípio de isonomia 
entre os pares, já que finte-
chs menores podem deixar 
de ofertar seus produtos para 

Desde fevereiro, a rede 
passou a restringir auto-
maticamente a conta des-
ses usuários. Na prática, eles 
têm filtros mais restritos e 
verão menos conteúdos 
sensíveis, como postagens 
que abordam violência, pro-
cedimentos estéticos ou te-
mas que possam contribuir 
para transtornos alimenta-
res.

Outros recursos da conta 
de adolescente: “Modo no-
turno”: que silencia notifica-
ções entre 22h e 7h. Os pais 
também poderão supervi-
sionar as contas dos filhos, 
definindo limites de uso diá-
rio e aprovando ou negan-
do alterações nas configu-
rações de privacidade.

Interação restrita: apenas 
seguidores conseguem mar-
cá-los em posts ou stories, 
além disso, o Instagram não 
exibe comentários ou solici-
tações de DM com palavras 
que podem suscitar ações de 
bullying.

RESTRIÇÕES. 
A Meta é alvo de escrutínio 

em várias partes do mundo 
pela influência que exerce 
sobre os jovens. Nos EUA, a 
empresa chegou a ser pro-
cessada por diversos estados 
por ‘viciar’ os jovens. Logo, 
as medidas anunciadas ten-
tam dar mais controle aos 
responsáveis.

A diferença é que não há 
previsão para início no Bra-
sil. Num primeiro momen-
to, o recurso vai ser dispo-
nibilizado nos EUA, Reino 
Unido, Austrália e Canadá.

COMO CONFIGURAR. 
Para haver o controle paren-
tal, responsáveis precisam 
conectar sua conta à do fi-
lho. Para isso, toque na sua 
foto de perfil, vá em Mais 
(no ícone de três listras, na 
parte superior direita) e vá 
em Central da Família; To-
que em Começar e envie o 
convite para o adolescente 
(responsáveis e adolescentes 
precisam se seguir no Insta-
gram); Por fim, envie o con-
vite (pode ser pelo próprio 
Instagram ou colar em um 
app de mensagem). (FP)
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Curtas

ATUALIZAÇÃO . O cantor 
Netinho usou as redes so-
ciais, na manhã desta quar-
ta-feira (8), para comparti-
lhar uma atualização sobre 
seu estado de saúde. En-
frentando um câncer raro, 
ele acaba de concluir a se-
gunda sessão de quimiote-
rapia e apareceu animado 
em vídeo para tranquilizar 
os fãs. Sorridente, Netinho 
celebrou os sinais positivos 
no tratamento. “Estou ga-
nhando peso”, disse o can-
tor. Netinho ainda brincou. 
“Estou bochechudo”.

SHOW. A banda america-
na Incubus desembarca no 
Brasil em abril para dois 
shows. Nesta terça-feira (8), 
tocou em Curitiba, no Live 
Curitiba, e na quinta (10) 
em São Paulo, no Espaço 
Unimed. A banda esteve 
no país em  2024 para o 
Rock in Rio. Mas os novos 
shows são diferentes. Eles 
vão celebrar o disco “Mor-
ning View”, lançado origi-
nalmente pela banda em 
2001 e inteiramente regra-
vado em 2024, com o título 
“Morning View XXIII”.

REVELAÇÃO . Meghan 
Markle revelou que pas-
sou por uma situação 
complicada após dar à 
luz. No primeiro episó-
dio do podcast “Confes-
sions of a Female Foun-
der”, Meghan disse que 
sofreu pré-eclâmpsia 
pós-parto. O episódio 
contou com a partici-
pação de Whitney Wol-
fe Hard, fundadora do 
aplicativo de relaciona-
mentos Bumble.

“Pessoas falsas 
têm em todo 
lugar”. 

Maísa Silva ao desa-
bafar sobre falsidade 
no mundo real e das 
celebridades.

O 
humorista Whinder-
sson Nunes fez sua 
primeira aparição 
pública após um pe-
ríodo de afastamen-

to para cuidar da saúde mental. 
O retorno aconteceu no últi-
mo domingo (6), em São Paulo. 
Whindersson voltou aos palcos 
em uma nova turnê. O stand-
-up “Isso Definitivamente Não 
é um Culto” passará por outras 
regiões do País. O espetáculo é 
uma versão atualizada do show 
apresentado por Whindersson 
em 2023. A peça traz reflexões 
bem-humoradas sobre a vida, 
fama, espiritualidade e os desa-
fios pessoais enfrentados pelo 
artista. A apresentação contou 
com grande público e marcou 
um momento especial para os 
fãs, que celebraram o retorno do 
comediante aos palcos.

APÓS INTERNAÇÃO 
Whindersson volta aos palcos
Humorista fez sua 

primeira aparição 

pública após 

um período de 

afastamento para 

cuidar da saúde mental

Amizade com Daniele
Gracyanne Barbosa comentou sobre Daniele Hypolito, que 
está “chateada” com as falas da fisiculturista no BBB 25 (Glo-
bo). Gracy falou sobre a eliminação da ginasta e se mostrou 
triste. “Vi que a Dany saiu neste domingo (6) e fiquei mui-
to triste, porque a Dany tem um coração tão maravilhoso, 
queria que ela fosse até a final. Eu pude conhecer ela mais lá 
dentro, porque, aqui fora, eu conhecia a Dany como atleta. 
Eu era fã, e, lá dentro, conheci a Dany pessoa com aquele co-
ração gigante que me acolheu tantas vezes, com quem tive 
conversas tão importantes...”, disse, em story no Instagram.

Leilão
O apresentador Nelson Ru-
bens, 87, perdeu um aparta-
mento em Guarujá, no litoral 
paulista, devido a uma dívida 
que ultrapassa os R$ 450 mil. 
Segundo o Tribunal de Justiça 
de São Paulo, a ação já durava 
sete anos. O imóvel, que havia 
sido avaliado em mais de R$ 
770 mil, acabou indo para lei-
lão por ordem judicial e arre-
matado por R$ 462 mil.

Boletim 
O escritor Marcelo Rubens Pai-
va registrou, nesta segunda-
-feira (7), um boletim de ocor-
rência contra um homem que 
o agrediu no dia 23 de feverei-
ro, durante o Carnaval. Na oca-
sião, ele participava de uma 
homenagem do bloco Acadê-
micos do Baixo Augusta ao fil-
me “Ainda Estou Aqui” quan-
do o homem atirou uma lata 
de cerveja e uma mochila nele.

Taís Araujo diz que filho sofreu racismo
Intérprete da personagem Raquel no remake de “Vale Tudo” (Globo), a atriz Taís Araujo rela-
tou um caso de racismo sofrido pelo filho dela, João Vicente, 14, num condomínio de luxo. 
Segundo a artista, o jovem gosta de se vestir com camisa de futebol e chinelo. E por estar 
“desarrumado”, como descreveu, e de bicicleta, foi abordado pelo segurança. Ele estava com 
um amigo que também é preto. “E eu falo: ‘O dia em que você passar um constrangimen-
to na rua, por um trauma’... Óbvio que ele está querendo testar. Quando o segurança parou 
eles eu falei: ‘Quando for na rua, vai ser pior”, disse ela em entrevista ao videocast do jornal 
O Globo. “Ele diz que é besteira, mas sabe que não é. É duro porque te obriga a tirar a ino-
cência de uma criança. Mas se eu não alertar, pode ser pior”, emendou.
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 A A cidade de Cubatão, a co-
nhecida “Rainha das Serras”, 
comemora nesta quarta-feira 
(9 de abril) seu 76º aniversá-
rio de emancipação político-
-administrativa. Para celebrar 
a data, a Prefeitura preparou 
uma série de eventos gratui-
tos que se estendem até o fi-
nal do mês, abrangendo ati-
vidades culturais, esportivas, 
cívicas e sociais.

As festividades tiveram 
início no dia 5 de abril, com 
um show da banda CPM 22 no 
Kartódromo Municipal. Nos 
dias seguintes, artistas como 
Marcelo Falcão, Ferrugem e 
Raí Saia Rodada também se 
apresentaram, atraindo gran-
de público. 

Nesta quarta-feira, dia 9, 
data oficial do aniversário da 
cidade, as comemorações co-
meçam com uma Missa de 
Ação de Graças na Igreja Ma-
triz Nossa Senhora da Lapa, 
seguida por visitas técnicas 
a obras municipais. À noite, 
a dupla sertaneja Zé Neto & 
Cristiano anima os presentes 
no Kartódromo. 

As celebrações continuam 
ao longo do mês, incluindo:

- 12 de abril: Desfile Cívico-
-Militar na Avenida Nove de 
Abril e inauguração da Praça 
da UBS Geraldo Guedes.

Para celebrar a data, a Prefeitura de Cubatão preparou uma série de eventos gratuitos que se estendem até o final do mês

RENAN LOUSADA/DL

Cubatão comemora 76 anos de 
emancipação nesta quarta-feira

RAINHA DAS SERRAS. Festejos começam com uma Missa de Ação de Graças e terminam à noite com show de Zé Neto & Cristiano

- 14 de abril: Torneio de 
Futebol Society no Centro Es-
portivo Armando Cunha.

- 29 de abril: Encerramen-
to das festividades com apre-
sentações culturais no Bloco 
Cultural Dr. José Edgard da 
Silva. 

HISTÓRIA.
A história de Cubatão remon-
ta ao século XVIII, quando 
surgiu como um ponto es-
tratégico de passagem entre 
o litoral e o planalto paulista. 
Inicialmente, desenvolveu-se 
ao redor do Porto Geral de 
Cubatão, tornando-se essen-
cial para o comércio e trans-
porte na região. 

A emancipação político-
-administrativa ocorreu em 1º 
de janeiro de 1949, desmem-

brando-se de Santos. No en-
tanto, as comemorações do 
aniversário da cidade são tra-
dicionalmente realizadas em 
9 de abril, data da posse do 
primeiro prefeito, Armando 
Cunha.

Ao longo das décadas, 
Cubatão consolidou-se como 
um importante polo indus-
trial, abrigando refinarias e 
siderúrgicas que impulsiona-
ram seu crescimento econô-
mico. Atualmente, a cidade 

busca equilibrar desenvolvi-
mento com sustentabilidade, 
promovendo iniciativas cul-
turais e ambientais para me-
lhorar a qualidade de vida de 
seus habitantes.

As celebrações dos 76 anos 

refletem o orgulho dos cuba-
tenses por sua história e as 
aspirações para um futuro 
promissor, com muitos desa-
fios, mas com possibilidades 
para além do setor industrial.  
(Luana Fernandes)

A emancipação 
político-
administrativa 
ocorreu em 1º de 
janeiro de 1949, 
desmembrando-
se de Santos
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 A As obras para conclusão 
do futuro teatro municipal no 
Parque Anilinas foram reto-
madas em março, após uma 
década de paralisação. E a pre-
visão é que a sala de espe-
táculos com capacidade para 
aproximadamente 250 espec-
tadores seja entregue ao pú-
blico no final deste ano. Em-
bora o prazo seja curto, essa 
é a expectativa do secretário 
municipal de Cultura, Omar 
Bermedo. O investimento to-
tal nesta fase das obras é de 
R$ 4,9 milhões e inclui adap-
tações que permitam maior 
acessibilidade às pessoas com 
deficiência (PCDs). O contra-
to também prevê a reade-
quações da parte elétrica do 
prédio e do sistema de ar con-
dicionado ao novo projeto ar-
quitetônico. Essa etapa tam-
bém inclui a finalização do 
palco e dos camarins, e deve 
estar concluída no início do 
segundo semestre.

“Essa é a parte que dá mais 
trabalho”, resume o secretário 
municipal de Cultura. “Nossa 
ideia é entregar 100% no final 
deste ano”, completa Berme-
do. Porém, o secretário admi-
te que caso algum imprevisto 
aconteça, não está totalmente 
descartada a hipótese de en-
trega do futuro teatro duran-
te as festividades pelo 78º ani-
versário de Cubatão, em 9 de 
abril de 2026. A ordem de ser-
viço para o reinício das obras 
foi assinada em dezembro do 
ano passado, pelo ex-prefeito 
Ademário Oliveira.

Após a conclusão dessa 
primeira fase, será finalizada 
a instalação da iluminação cê-
nica com o alinhamento das 
luzes ao palco e as adequações 
acústicas necessárias para evi-
tar ruídos do lado de fora da 
sala de espetáculos.

A aquisição das poltronas 
já está na fase de assinatura 
dos contratos com o forne-
cedor, faltando definir deta-
lhes como a cor dos assentos 
e encostos e a localização dos 
espaços para cadeirantes e de-
mais PCDs.

ESPETÁCULO 
INTERNACIONAL.
Bermedo projeta a inaugura-
ção do futuro teatro com um 
grande artista. E não descarta 
a contratação de um espetá-
culo até de nível internacio-
nal. Essa seria uma estraté-
gia de marketing adotada para 
dar a necessária visibilidade à 
nova sala de espetáculos.

Mas, o secretário ressal-
ta que “não é porque vamos 
abrir com um grande nome 
que não vamos privilegiar os 
artistas locais” e promete que 
“jamais vamos deixar de lado 
os artistas da Cidade”.

QUAL O NOME DO TEATRO?
A futura casa de espetáculos 
ainda não tem nome. Provi-
soriamente, é tratado como 
Teatro Anilinas, mas o batis-
mo oficial deverá acontecer 
em breve, após a posse da 
nova diretoria do Conselho 
Municipal de Políticas Cultu-
rais, atualmente presidido por 
Alisse Flora Araújo.

“Queremos ampliar essa 
discussão com todos que fa-
zem cultura em Cubatão”, re-
vela o secretário, que não tem 
uma opinião formada sobre 
quem deverá ser homenagea-
do com o nome eternizado 
no teatro.

Até a entrega do prédio 
com as obras concluídas Ber-
medo também pretende ama-
durecer a forma de contra-
tação do sistema de som. A 
princípio, a ideia é dotar o fu-

Prefeitura quer inaugurar teatro 
no Parque Anilinas ainda este ano

ESPERA. Após quatro décadas de espera, Cubatão deve ganhar sala de espetáculos para 250 espectadores no Centro Multimídia

 A Quando o ex-prefeito José 
Oswaldo Passarelli (1941/2019) 
entrou em cena para seu se-
gundo mandato à frente da 
Prefeitura de Cubatão, em 
1986, o roteiro da nova admi-
nistração incluía a construção 
do Teatro Municipal. As obras 
até começaram, em 1987, com 
a promessa de que o espa-
ço seria um dos teatros mais 
modernos do País. Mas, em 
1989, Passarelli saiu de cena e 
as foram paralisadas por seu 
sucessor, Nei Eduardo Serra. 
Adversários políticos históri-
cos, os dois costumavam pa-
ralisar as obras iniciadas pelo 
outro. E os dois se sucederam 
no poder até 2000, sem que o 
teatro fosse finalmente aber-
to ao público, mesmo após o 
investimento de milhões em 
verbas do orçamento munici-
pal. O projeto original previa 
650 espectadores na sala de 
espetáculos.

Em 2007, durante o segun-
do mandato do ex-prefeito 

Clermont Silveira Castor, uma 
entidade local, a Associação 
Tudo Pela Cultura (Tupec), 
concluiu uma das salas e a 
recepção principal. A obra foi 
realizada com recursos da Pe-
trobrás e mediante autoriza-
ção da Prefeitura. A partir de 
então, a Tupec passou a ad-
ministrar o local e promover 
algumas apresentações. Mas 
no ano seguinte, a Associa-
ção parou as atividades, em 
meio a denúncias de desvio 
de recursos públicos.

Em 2010, outra entidade, 
desta vez uma organização 
da sociedade civil de interes-
se público (Oscip) denomi-
nada Ama Brasil, obteve au-
torização da Prefeitura para 
captar, junto ao Governo Fe-
deral, R$ 13 milhões, por meio 
da Lei Rouanet, para finalizar 
as obras. Porém, a Ama Bra-
sil não conseguiu captar os 
recursos.

E o prédio continuou ina-
cabado, deteriorando-se pela 

ação do tempo e por estragos 
causados por vândalos.

HOSPEDARIA NO TEATRO.
Conforme reportagem publi-
cada pelo Diário do Litoral há 
exatos dez anos, o pre´dio ti-
nhas portas quebradas, mu-
ros pichados e lixo espalhado 
por todo lado.

No entanto, para quem en-
trava no local, a situação era 
ainda mais triste. Naqueles 
dias, o prédio inacabado havia 
se transformado em hospe-
daria para moradores de rua 
e usuários de drogas.

O cheiro era insuportável. 
Poças de água da chuva se 
formavam no local por conta 
de vazamentos no telhado. 
O que viria a ser, segundo a 
administração da ex-prefeita 
Márcia Rosa, uma policlínica, 
havia se transformado àquela 
altura em problema de saúde 
pública.

O abandono do prédio 
foi alvo de denúncia encami-

nhada à Promotoria de Justi-
ça da Cidade pelos então ve-
readores Dinho Heliodoro e 
Ivan Hildebrando. E esta foi 
só uma das vezes que o teatro 
foi alvo de críticas na Câmara 
Municipal.

“O cenário é de horror. Va-
sos sanitários, móveis que-
brados, forros danificados, pi-
chações, muitos criadouros 
da dengue, restos de comi-
da e muitas fezes em todos 
os compartimentos”, protes-
tava Heliodoro na edição do 
Diário do Litoral de 13 de abril 
de 2015.

DOIS TEATROS, NENHUM 
ESPETÁCULO.
Em 2009, Márcia Rosa assu-
miu a Prefeitura e, logo em 
seguida, inaugurou o “Novo 
Anilinas” com um novo tea-
tro, mas que ainda não en-
trou em operação. E isso le-
vou a população à realidade 
de conviver com dois teatros 
inacabados na Cidade.

Reeleita em 2012, Marcia 
Rosa então planeja transfor-
mar o Teatro Municipal de 
Passarelli em um equipamen-
to destinado à saúde da po-
pulação, como defendia Nei 
Serra.

Seguindo as promessas 
de campanha, Marcia queria 
ver o prédio abandonado do 
teatro transformado em po-
liclínica. A remodelação do 
local formaria o Quarteirão 
da Saúde, na vizinhança do 
Pronto Socorro e do Hospital 
Municipal.

Já no primeiro mandato 
do ex-prefeito Ademário da 
Silva Oliveira a necessidade 
de construção de um novo 
prédio de serviços de alta 
complexidade perto do hos-
pital ganhou força e o prédio 
do antigo teatro acabou se 
transformando em unidade 
de oncologia e setor de nefro-
logia, voltado à saúde renal, já 
que Cubatão não possuía tais 
serviços. (Nilson Regalado)

Briga política fez cidade esperar durante 38 anos

O investimento total nesta fase das obras do Teatro Anilinas é de R$ 4,9 milhões e inclui adaptações que permitam maior acessibilidade às pessoas com deficiência (PCDs)

FOTOS: DIVULGAÇÃO/PMC

turo teatro com um sistema 
básico, de forma que os pro-
dutores de cada espetáculo 
contratem equipamentos es-
pecíficos a cada apresentação 

ou temporada na sala. Segun-
do o secretário, esse é o mode-
lo adotado por outros espaços 
culturais do gênero.

Assim, Bermedo pretende 

evitar que a burocracia estatal 
impeça a reposição imediata 
de peças essenciais ao perfeito 
funcionamento da sala. “Pen-
so que devemos fazer o básico 

bem feito porque se quebra 
um microfone, por exemplo, a 
compra de um novo pela Pre-
feitura pode demorar”, con-
clui o secretário.

O futuro teatro ficará no 
primeiro andar do Centro 
Multimídia do Parque Anili-
nas, na Avenida Nove de Abril, 
s/nº. (Nilson Regalado)
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CÉSAR NASCIMENTO

“Quero trazer de volta a classe média
que se mudou para Praia Grande”

FOTOS: RENAN LOUSADA/DIÁRIO DO LITORAL

 A O prefeito de Cubatão, César Nas-
cimento (PSD), acredita que a marca 
mais significativa de seus 98 primei-
ros dias no cargo foi a aproximação 
da Administração Municipal “com o 
cidadão e o servidor”. Afinal, na ava-
liação do prefeito, “quando você está 
mais próximo da sociedade, erra me-
nos”. E essa interação deve se aprofun-
dar com a entrada em funcionamen-
to do aplicativo da saúde, que deverá 
estar em plena atividade até junho.

Mas, segundo o prefeito, a Admi-
nistração Municipal também inten-
sificou a “aproximação” com as in-
dústrias do Polo Petroquímico, que 
sofreram um “baque” nos “últimos 
15 anos com o fechamento de 17” uni-
dades em Cubatão, a maioria trans-
formada em pátios de contêineres 
“que não geram emprego”. Ao final 
de quatro anos, César sonha com uma 
“Cubatão com a economia pujante no-
vamente”.

E esse caminho passa, inclusive, 
pela verticalização de bairros como o 
Casqueiro, que desperta com a cons-
trução de milhares de apartamentos. 
O objetivo é atrair parte da classe mé-
dia cubatense “que se mudou para 
Praia Grande” nos últimos anos. Em 
78 minutos de entrevista, César tam-
bém falou sobre terceira pista da Imi-
grantes e sobre estacionamento de ca-
minhões na Cidade.

O prefeito também destacou os 
projetos de habitação popular que até 
o final do ano devem dar mais digni-
dade a moradores de bairros populo-
sos, como Água Fria e Mantiqueira. Os 
bairros de Pilões e Vila Noel também 
serão extintos e os moradores serão 
transferidos para conjuntos habita-
cionais, dentro de um amplo proje-
to habitacional intitulado Programa 
Vida Digna. 

Serão ao todo aproximadamente 
6.500 pessoas beneficiadas com mo-
radia, como acontece na Vila Esperan-
ça, após um amplo projeto de urbani-
zação, por meio de um convênio do 
Plano de Aceleração do Crescimento 
(PAC), do Governo Federal, dentro do 
Programa Vida Digna.  

Diário do Litoral - E o pátio de ca-
minhões, prefeito?

César Nascimento - Então, nós fo-
mos convidados para participar do Con-
selho da Autoridade Portuária. De ime-
diato, mandamos o nome do Fabrício 
Lopes, que é o nosso secretário de Indús-
tria, Porto, Emprego e Empreendedoris-
mo. E nós mostramos que não somos 
contra o Porto, mas aquela área é inviá-
vel. Nós fizemos um investimento de 
quase R$ 40 milhões no Casqueiro para 
transformar o bairro e o pátio que eles 
querem vai atrapalhar. Pela geografia, 
pela paisagem, o Casqueiro me permite 
trazer de volta a classe média. Nós per-
demos 17 mil habitantes para Praia Gran-
de em dez anos. Ou seja, o cidadão da-
qui tem sucesso na vida, passa a ganhar 
melhor, mas vai comprar um imóvel em 
Praia Grande. Então, estamos trabalhan-
do num bairro com projetos, com in-
centivo para a construção civil. Estamos 
verticalizando o bairro. Então, estamos 
nessa linha de trabalho, de valorização 
do Casqueiro, aí, o Porto vem colocar um 
pátio para mil caminhões naquela área? 
Todas as entidades ambientais falam 
que o material particulado é o que mais 
contamina o ser humano, dá problema 
respiratório. Aí eu vou colocar mil cami-
nhões ali com a queima de combustível 
fóssil que mais espalha material parti-
culado no ar no meio dos bairros mais 
populosos que eu tenho que é Bolsões, 
Ilha Caraguatá e Casqueiro? E nós apre-
sentamos para a Autoridade Portuária 
de Santos vários exemplos de outros ter-
renos. Eu falei para eles: não precisa ter 
medo de vir conversar conosco porque 
somos pessoas amadurecidas, pessoas 
inteligentes também. Mas, nessa área 
que eles querem, impossível. Não tem 
esse tipo de atividade econômica ali, 
eu vou matar o Bolsão que só tem uma 

entrada. Só entra ali pelo acesso da Imi-
grantes ou pelo Casqueiro. Imagina co-
locar caminhão, bi-trem no Casqueiro?

Diário do Litoral - E qual é o perfil 
desses novos prédios que serão cons-
truídos no Casqueiro?

César Nascimento -Já tem três em-
presas que estão com projeto em tra-
mitação. Vamos ter duas torres ali, 
onde o Pita tinha um campo de fute-
bol. Ali vão ter duas torres de 22 anda-
res na tipologia de Praia Grande. Há 
prédios com piscina, academia, salão 
de festa, sauna. E através do incentivo 
que nós damos, conseguimos encai-
xar no Minha Casa Minha Vida nível 
2. Ou seja, vão ser apartamentos de R$ 
220 mil, R$ 250 mil e financiado pela 
Caixa Minha Casa Minha Vida, nível 2.

Diário do Litoral - Isso movimen-
ta a economia da Cidade, não é?

César Nascimento - Sim, temos 
também já assinado, está em proces-
so aqui também, a construção de uma 
unidade do Roldão Atacadista na Vila 
Nova, ali na Avenida Martins Fontes, 
do lado da Faculdade de Medicina. 
Naquele terreno que era para ser sho-
pping foi vendido para o Roldão.

Diário do Litoral - E a relação com 
as indústrias e com o Ciesp, como 
está prefeito?

César Nascimento - Muito boa. É o 
que eu falei. Os primeiros dias de go-
verno nós buscamos voltar a dialogar 
com todos os segmentos da socieda-
de. Durante longo período, o poder 
público ficou distante, criou-se uma 
lacuna entre o poder público, o Ciesp 
e os demais empresários da Cidade. 
Então, hoje nós estamos recuperan-
do esse diálogo, não só com a indús-
tria, mas com todo segmento empre-
sarial. Temos reunião mensal com o 
Ciesp, com a Associação Comercial 
de Cubatão. Estamos nos aproximan-
do para dialogar, buscar saídas que 
sejam boas para todos. Então, temos 
muitas oportunidades que estão para 
vir. Lançamos um pacote de incenti-
vo fiscal no período da pandemia em 
parceria com o Ciesp: a Prefeitura ofe-
rece terrenos públicos, dá desconto de 
IPTU por 15 anos, isenta de ISS por 15 
anos os novos empreendimentos que 
venham para a Cidade para produzir 
de maneira sustentável. Mas, até hoje 
não conseguimos colher os frutos. 
Por quê isso aconteceu? Porque não 
houve uma divulgação. Hoje o Ciesp 
está nesse trabalho de começar a dar 
divulgação. Quem abraçou também 
a ideia de dar divulgação foi o secre-
tário de Estado do Desenvolvimento 
Econômico, Jorge Lima. Ele gostou do 
pacote de incentivo. A gente está ten-
tando atrair novos investimentos. Em 
15 anos, perdemos 17 indústrias. E as 
plantas estão ociosas. A maioria vi-
rou pátio de contêiner, que não gera 
nenhum tipo de riqueza para o mu-
nicípio.

Diário do Litoral - Há alguma pre-
visão de novos investimentos no 
Polo Industrial?

César Nascimento - Hoje, há uma 
renovação na cadeia produtiva que já 
existe. Não temos grandes empreen-
dimentos vindo para Cubatão, mas 
temos novos investimentos daque-
las empresas que já estavam aqui. E 
o melhor exemplo é a Refinaria (Pre-
sidente Bernardes), que vai contratar 
quatro mil trabalhadores para a nova 
unidade de querosene verde. Isso, que 
começou agora, né, começou agora e 
são 5 anos para entregar. São R$ 5 bi-
lhões de investimentos aqui. É mui-
ta grana. Quem entrar no começo da 
obra vai ter emprego por cinco anos. 
Esses quatro mil funcionários vão ser 
durante o pico da obra, no ano que 
vem. (Nilson Regalado e Carlos Ratton)

Temos novos 
investimentos daquelas 

empresas que já estavam 
aqui. E o melhor exemplo 
é a Refinaria (Presidente 

Bernardes)

Pela geografia, pela 
paisagem, o Casqueiro 
me permite trazer de 
volta a classe média. 
Nós perdemos 17 mil 
habitantes para PG
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 A Cubatão, localizada no co-
ração da Serra do Mar, no es-
tado de São Paulo, destaca-se 
como um destino turístico 
emergente, especialmente 
para os amantes do ecoturis-
mo e das trilhas.

A cidade oferece uma va-
riedade de percursos que per-
mitem aos visitantes explo-
rar a rica biodiversidade da 
Mata Atlântica, além de co-
nhecer monumentos histó-
ricos e desfrutar de paisagens 
deslumbrantes. 

Cubatão oferece uma ex-
periência única para os aman-
tes da natureza e da história, 
com trilhas que proporcio-
nam desde caminhadas leves 
até desafios mais intensos. Ao 
explorar essas riquezas natu-
rais e culturais, os visitantes 
têm a oportunidade de se co-
nectar profundamente com 
a essência da Mata Atlântica 
e com o patrimônio históri-
co brasileiro.

A seguir, apresentamos 
algumas das principais tri-
lhas de Cubatão e dicas sobre 
como explorá-las:

Trilha da Cachoeira da La-

Trilhas fazem de 
Cubatão paraíso 
do ecoturismo

NATUREZA. Entre cachoeiras cristalinas, monumentos históricos 

e a exuberância da Mata Atlântica, cidade é destino imperdível

Lagoa azul: caminhada permite avistar pontos panorâmicos da Baixada Santista 

DIVULGAÇÃO/PMC

goa Azul
Com um percurso de apro-

ximadamente 7,66 km (ida 
e volta) e nível médio de di-
ficuldade, esta trilha leva os 
aventureiros a uma das ca-
choeiras mais encantadoras 
da região: a Lagoa Azul. Du-
rante a caminhada, é possível 
avistar pontos panorâmicos 
da Baixada Santista e praticar 
observação de aves. Ao final, 
os visitantes são recompen-
sados com um mergulho nas 
águas cristalinas da cachoeira. 
É obrigatório o uso de calçado 
fechado, e a entrada é permi-
tida até as 13h. Recomenda-se 
verificar as condições climá-
ticas antes de partir, pois as 

visitas podem ser suspensas 
sem aviso prévio. 

Parque Caminhos do Mar
Este parque integra eco-

turismo e história em um 
único local. Situado no Par-
que Estadual Serra do Mar, 
o Caminhos do Mar abriga 
nove monumentos históri-
cos erguidos em 1922 em co-
memoração ao centenário da 
Independência do Brasil. A es-
trada, com 8 km de extensão 
entre São Bernardo do Campo 
e Cubatão, oferece aos visitan-
tes a oportunidade de cami-
nhar por trilhas autoguiadas, 
como a Calçada do Lorena, e 
explorar a rica biodiversida-
de local. O parque funciona 
de quarta a domingo, das 8h 
às 17h, com entrada permiti-
da até as 12h para a caminha-
da completa. Infraestrutura 
como banheiros, sinalização 
detalhada e áreas de descanso 
estão disponíveis para maior 
conforto dos visitantes. 

NÚCLEO ITUTINGA PILÕES
Administrado pelo Parque Es-
tadual da Serra do Mar, o Nú-

cleo Itutinga Pilões é um re-
fúgio de vida selvagem com 
mais de 43 mil hectares. En-
tre as trilhas disponíveis, des-
tacam-se:

Trilha do Rio Pilões: Com 
1.200 metros de extensão e 
baixa dificuldade, é ideal para 
atividades de educação am-
biental e visitas escolares.

Trilha do Rio Passariúva: 
Percurso de 3 km que inclui 
travessia de rio e locais pró-
prios para banho, culminan-
do na cachoeira do rio Pas-
sariúva.

Trilha da Usina: Com 18 
km e dificuldade média, se-
gue os antigos trilhos de trem 
até as ruínas da Usina da San-

tista de Papel, oferecendo 
uma combinação de história 
e natureza.

O parque está localizado 
na Estrada Elias Zarzur, km 8, 
e funciona de terça a sexta-fei-
ra, das 9h às 17h, e aos sába-
dos, das 9h às 12h. É necessá-
rio agendamento prévio para 
visitação. (Luana Fernandes)

Cidade oferece 
uma variedade 
de percursos 
que permitem 
aos visitantes 
explorar a rica 
biodiversidade da 
Mata Atlântica

Caminhos do mar: local abriga nove monumentos históricos erguidos em 1922 
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